

**Opinión**



## ¿Y a todas estas, el dólar?

La volatilidad del dólar está haciendo estragos entre los inversionistas a nivel mundial. El euro se está transando a 1,06 dólares, reflejando una depreciación significativa desde enero de 2021, cuando se cotizaba en 1,22.

28/6/2022



Por: **Mario Sotomayor**

La tasa de cambio actual no se veía desde 2002, justo después del ataque a las torres gemelas, cuando los aires de guerra, siempre positivos cuando se trata de la economía, impulsaban la divisa del Tío Sam.

El yen, por su lado, por mucho tiempo la segunda divisa de referencia, también ha perdido camino frente al dólar desde enero de 2021, perdiendo desde entonces el 22 %. La libra esterlina ha perdido. La libra esterlina desde enero de 2021 bajó de valor 1,42 dólares a 1,23. La devaluación promedio de estas monedas frente al dólar en el último año y medio es 18 %.

El peso colombiano, por su lado, se ha devaluado frente al dólar americano el 17 % en el mismo período. Es decir que la moneda colombiana, si bien a perdido valor contra el dólar, lo ha mantenido frente al yen, el euro y la libra esterlina. En otras palabras, no es que la moneda colombiana haya perdido valor, es que el dólar se ha apreciado contra la mayoría de las divisas del mundo.

Por otro lado, la divisa colombiana, hasta hace un año, se correlacionaba con el precio del petróleo, dada su exportación de alrededor de 15.000 millones de dólares de los 35.000 millones de dólares que produce. Si esta tendencia se hubiese mantenido triplicarse el precio del petróleo desde principios de 2021, la divisa colombiana hubiese debido incrementar su valor frente al dólar. Sin embargo, a pesar de los incrementos de los precios del petróleo, el incremento del gasto público generado por la pandemia y el importante subsidio del 50 % a la gasolina local se han comido los excedentes, de manera que la bonanza petrolera se ha ido en beneficios a los colombianos.

Así pues, el comportamiento de la tasa de cambio a la fecha no refleja, por lo menos hasta ahora, ningún efecto negativo por elección de Gustavo Petro como presidente.

Sin embargo, si la tasa de cambio no ha sido impactada significativamente, es porque los participantes en el mercado aún creen que las promesas de campaña del titular del Pacto Histórico no se cumplirán al pie de la letra. Los inversionistas no creen en que va a acabar con la independencia del Banco de la República ni a parar la exploración de petróleo, ya que el impacto de estas medidas sería significativo en la tasa de cambio. El mercado, en otras palabras, cree en un retorno a la sensatez de parte de nuestro futuro gobierno.

Paralelamente, el gobierno Petro, para ejecutar su programa de gobierno tiene planeada una reforma tributaria de 55 billones de pesos que impactaría significativamente el crecimiento económico colombiano por la banera que se le pondría a la inversión tanto local como extranjera. La reforma tributaria que

podría ser un buen negocio para el Estado colombiano, que recogería más del doble de la propuesta bajo el gobierno Duque, podría con el fin de beneficiar a los colombianos, moderarse en la medida que no se prohíba la explotación de petróleo. La pérdida de valor de Ecopetrol, de más de 30 billones de pesos, esta sí generada por la elección de Gustavo Petro, podría devolverse en la medida que el candidato haga unas declaraciones más conciliadoras con respecto a la estatal petrolera.

La evolución del dólar, a hoy, a pesar de que da señales con respecto a la lectura del entorno actual de los inversionistas, no es lo importante para el bienestar de los colombianos. Prima dentro de la evaluación la tendencia que va a tomar la divisa, que dependerá del equilibrio que logre el gobierno Petro en las finanzas públicas. Revisando el comportamiento de divisas como el peso argentino, es claro que la implementación de una política monetaria no responsable puede hacer que todos los colombianos seamos más pobres y que la inflación golpee a los menos favorecidos.

 Dólar Presidente Gustavo Petro noticias de hoy

 Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí

 Descarga la app de Semana noticias disponible en:  Apple store  Google play

## Noticias relacionadas



**DMES** Hace 1 hora

**Dólar en Colombia** perdió más de 30 pesos en su primera jornada de esta semana



**DMES** Hace 3 horas

**Precio del dólar** comenzó a la baja este 28 de junio

**INVERSIONISTAS**

**Luis Carlos Sarmiento asegura que no está "frustrado" con el triunfo de Gustavo Petro | ¿Por qué?**

**INVERSIONISTAS**

**¿Qué va a pasar con el dólar tras el triunfo de Petro? Esto piensa Luis Carlos Sarmiento**



**OPINIÓN** Hace 4 horas

**El silencio es cómplice**



**OPINIÓN** Hace 4 horas

**Bogotá tiene hambre**



**OPINIÓN** Hace 3 horas

**El engaño en Bogotá, Medellín y Cali**



**OPINIÓN** Hace 3 horas

**Dice Aristóteles**

**OPINIÓN**

**Urge empatía con la situación de las personas migrantes y refugiadas**

**OPINIÓN**

**Roy y el triunfo de la política de alcantarilla**

**OPINIÓN**

**Venezuela: la obsesión de Petro**

**OPINIÓN**

**¿Y todos eran petristas?**

## Últimas Noticias

**PROYECTO MIGRACIÓN VENEZUELA** Hace pocos segundos

**Diccionario venezolano: migrantes y refugiados** comparten dichos y frases

**NACIÓN** Hace pocos segundos

**ESPECIAL SEGUROS** Hace pocos segundos

**Seguros Bolívar lanza Bolívar Conmigo,**

**NACIÓN** Hace pocos segundos

**"Que se materialicen los derechos de las víctimas": Embajada de EE. UU tras**

La ONU reconoció al Centro de Integración Local de Barranquilla como mejor experiencia de acogida a población migrante

una app de bienestar y tranquilidad para todos los colombianos

Informe de la Comisión de la Verdad



VALLE DEL CAUCA Hace pocos segundos

Internan en UCI a nueve reclusos tras incendio en la cárcel de Tuluá



NACIÓN Hace 8 minutos

Fiscalía imputará homicidio a guardián implicado en fuga de Matamba



MUNDO Hace 9 minutos

Ferros de apoyo para acompañar a las víctimas de violencia sexual en los tribunales de Quebec



NACIÓN Hace 12 minutos

El faro de cristal más alto del mundo que se hará en Barranquilla ya tiene diseñadores, en esta fecha iniciarán obras

Semana

Copyright © 2022. Publicaciones Semana S.A. NIT 890.209.265 -1 ISSN 2743-2794

Síguenos en redes [Facebook] [Twitter] [YouTube] [Instagram]

¡ Hemos actualizado nuestros T&C del portal web.

Si usted desea conocer dicha actualización, puede acceder a los T&C dando clic [aquí](#).

Últimas noticias:

- Semana TV
- Impresia
- Nación
- Opinión
- Economía
- Vida Moderna
- Gente
- Pódcast
- Especiales
- Galerías

Nuestras marcas:

- Semana Play
- Dinero
- Arcadia
- J&S
- Soho
- Fusión
- Sostenible
- Finanzas Personales
- Fotos Semana
- Semana Rural

Acerca de nosotros:

- Términos de uso
- Política de Tratamiento de Datos
- Términos suscripciones
- Países con nosotros
- Aviso de privacidad
- Política Antifraude
- Manual SAGRILAFF
- Política SAGRILAFF
- Certificación ISSN
- TyC Plan de Gobierno

Contáctenos:

- Canales de servicio al cliente
- Horarios de atención
- Lunes a viernes: 7:00 a.m. a 7:00 p.m.
- Sábados y domingos: 9:00 a.m. a 3:00 p.m.
- Trabaja con nosotros

Nuestra App:

- Apple Store
- Google Play
- Para notificaciones judiciales e-mail: [juridica@semana.com](mailto:juridica@semana.com)
- Protección del Consumidor
- Industria y Comercio SUPERINTENDENCIA